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UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI NAPOLI 

“Parthenope” 
DIPARTIMENTO DI STUDI AZIENDALI E QUANTITATIVI 

VIA GENERALE PARISI, 13 
80132 NAPOLI 

 

VERBALE DEL CONSIGLIO DI CORSO DI STUDI DI  

STATISTICA E INFORMATICA PER L’AZIENDA, LA FINANZA E LE ASSICURAZIONI  

 DEL GIORNO 19.10.2020 
 
 
Il giorno 19 ottobre 2020 alle ore 15:00 si è riunito in via telematica su piattaforma MS Teams il 

Consiglio di Corso di Studi (CdS) di “Statistica e Informatica per l’Azienda, la Finanza e le 

Assicurazioni”, presieduto dal prof. Andrea Regoli e convocato per discutere dei seguenti punti 

all’ordine del giorno: 

1. Comunicazioni del Coordinatore; 
2. Scheda di monitoraggio e documento di analisi 
3. Scheda SUA 
4. Varie ed eventuali 
 
Il Coordinatore procede alla verifica del collegamento dei componenti del Consiglio alla piattaforma. 

I docenti collegati sono riportati nella tabella che segue: 

Docenti di riferimento del CdS Presenze 
DE LUCA GIOVANNI X 
FIORE UGO X 
FORMICA MARIA ROSARIA assente giustificata 
MARCHESANO KATIA X 
NAPOLITANO MARIA ROSARIA X 
PAGLIUCA MARGHERITA MARIA X 
PERLA FRANCESCA X 
REGOLI ANDREA X 
SCANDURRA GIUSEPPE X 
Rappresentante degli studenti 
TUCCILLO SABATINO assente 
Altri docenti del CdS 
CASTELLANO ROSALIA X 
DEZI LUCA assente 
PAPA ANNA assente 
DE MARCO GIUSEPPE assente 
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LONGOBARDI SERGIO assente 
GIOVA RAFFAELLA assente  
COZZA CLAUDIO X 
GIOIA FEDERICA assente 
PREVITALI DANIELE assente 
ROSCIANO MONICA X 
ZANETTI PAOLO X 

 
Alle ore 15:05, il Coordinatore, accertata la presenza del numero legale, nomina la dott.ssa Margherita 

Maria Pagliuca segretario verbalizzante ed avvia la discussione dei punti all’odg. 

 

Punto 1 - Comunicazioni del Coordinatore 

Il Coordinatore comunica che, alla data del 16 ottobre u.s., dai dati della segreteria risultano 21 

immatricolati (tutti iscritti al I anno) e 6 preimmatricolati al CdS. Il dato di confronto per l’a.a. 

precedente (a fine febbraio 2020) è di 19 immatricolati, di cui 18 iscritti al I anno.  

Per l’organizzazione dei recuperi delle lezioni, degli esami dell’appello straordinario e di 

eventuali prove intercorso nella settimana di sospensione dei corsi dal 26 al 30 ottobre, il 

Coordinatore ricorda che, in base alla recente ordinanza regionale, tutte le attività devono essere 

svolte online.  

Il Coordinatore sollecita coloro che non l’hanno ancora fatto alla compilazione del Questionario 

sull’esperienza della didattica a distanza durante l’emergenza COVID, utile per la Relazione 

della Commissione Paritetica. Il Coordinatore ha inviato il link al modulo Forms su MS Teams 

dal quale i colleghi possono avviare la compilazione. 

 

Punto 2 – Scheda di monitoraggio e documento di analisi 

Il secondo punto all’ordine del giorno prevede la discussione e l’approvazione della scheda di 

monitoraggio annuale e del documento di analisi, predisposti dal Gruppo AQ. Il monitoraggio è già 

stato inviato via mail a tutti i docenti del CdS. Nella scheda si commentano gli indicatori di regolarità 

delle carriere, di internazionalizzazione e di soddisfazione e occupabilità dei laureati. Il Coordinatore 

ne illustra il contenuto. 

Gli indicatori sulla regolarità delle carriere sono molto positivi, in crescita per il secondo anno 

consecutivo e migliori della media nazionale. La percentuale di studenti iscritti nell’a.a. 2018-19 (che 

comprende i primi due anni del CdS SIAFA e il terzo del CdS SIGI) che ha conseguito almeno 40 

CFU nell’anno solare 2019 è in crescita per il secondo anno consecutivo ed è più alta della media 

nazionale (64,2% contro il dato medio nazionale di 52,2%).  

Gli immatricolati al CdS nell’a.a. 2018-19 (gli studenti che ora stanno frequentando le lezioni del 

terzo anno) hanno avuto un’ottima performance al primo anno: solo uno ha abbandonato dopo il 

primo anno, tutti gli altri sono passati al secondo anno avendo acquisito almeno 20 CFU (oltre il 70% 



 3 

di loro con almeno 40 CFU acquisiti al primo anno). Questi dati sono migliori di quelli della 

precedente coorte di immatricolati SIAFA e migliori del dato nazionale.  

Anche i dati sugli immatricolati al CdS SIGI che si sono laureati in corso o al primo anno fuori corso 

sono molto buoni e superiori sia alla media nazionale sia alla media di area. Ad esempio, di tutti gli 

immatricolati puri nell’a.a. 2016/17 (l’ultimo nel quale è stato attivo il CdS SIGI), il 42,9% si è 

laureato senza andare fuori corso (la media nazionale è 36,5% e quella di area geografica è pari al 

32,5%). Di tutti gli immatricolati puri nell’a.a. 2015/16, ben il 63,6% ha conseguito il titolo al primo 

anno fuori corso (contro una media nazionale del 50,1% e di area pari al 51,8%) 

Gli indicatori di internazionalizzazione continuano a segnalare ancora valori nulli, che saranno 

superati quando il dato terrà conto dei tre studenti SIAFA che nell’a.a. 2019-20 hanno usufruito di 

borse Erasmus.  

Dal Rapporto Almalaurea 2020, gli indicatori di soddisfazione e occupabilità dei laureati (si parla di 

laureati al vecchio corso SIGI) sono in flessione rispetto all’anno precedente. La percentuale di 

laureati occupati ad un anno dalla laurea ha subito un forte calo, ma questo è dovuto al fatto che la 

maggior parte dei laureati ha scelto di proseguire con la laurea di secondo livello. La percentuale di 

laureati soddisfatti diminuisce leggermente ma resta elevata (pari al 92.3%), tuttavia il dato è 

leggermente più basso della media nazionale e della media di area geografica. Il prof. De Luca 

sottolinea che si tratta di percentuali calcolate su numeri molto piccoli: infatti, la percentuale del 7.7% 

di insoddisfatti discende dalla risposta di un solo laureato sui 13 intervistati che si è dichiarato più 

insoddisfatto che soddisfatto del corso mentre i restanti 12 hanno manifestato un giudizio positivo. 

Il Coordinatore informa che le opinioni dei laureati rilevate da Almalaurea segnalano, per i laureati 

nel 2019, una diminuzione delle quote di chi ha espresso il grado di soddisfazione massimo 

(decisamente soddisfatto o soddisfatto nella totalità delle situazioni) sia in generale sia per le 

infrastrutture, le attrezzature e l’organizzazione degli esami. In particolare, il Coordinatore si 

sofferma sul giudizio sull’organizzazione degli esami che risulta penalizzante per il CdS SIAFA, sia 

nel confronto temporale sia nel confronto territoriale rispetto alla media degli Atenei del Mezzogiorno 

dove è presente un CdS della stessa classe: la percentuale di chi ritiene soddisfacente la gestione di 

appelli, orari e prenotazioni di tutti o quasi tutti gli esami diminuisce dal 56.3% per i laureati nel 2018 

al 30.8% per i laureati nel 2019, risultando inferiore alle corrispondenti percentuali medie su scala 

nazionale (47.6%) e ripartizionale (41.5%). Su questo punto il Coordinatore apre la discussione: il 

prof. De Luca e la prof.ssa Perla concordano sul fatto che le criticità potrebbero essere state superate 

dall’avvio del nuovo CdS SIAFA con le modifiche agli insegnamenti del piano di studio. Il 

Coordinatore rinnova l’invito a prestare sempre la massima attenzione alla gestione degli appelli ed 

aggiunge che, in definitiva, comunque, la percentuale di chi si iscriverebbe allo stesso corso presso 

lo stesso Ateneo è pari all’84.6%, in crescita rispetto a quanto rilevato l’anno precedente, leggermente 

superiore alla media nazionale (83.3%) e leggermente inferiore alla media di ripartizione (86.2%). 
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Nel documento di analisi viene chiesto di ampliare il commento degli indicatori, includendo tutti gli 

indicatori ANVUR analizzandone il trend previsto per gli anni a venire sulla base dell’andamento 

passato. L’andamento passato riguarda gli anni dal 2015 al 2018 (o 2019), che per il CdS SIAFA 

include anche l’anno di break (2017) con il passaggio dal vecchio al nuovo CdS. Per questo motivo, 

in molti casi non è un riferimento utile su cui basare la previsione. 

In ogni caso, tutti gli indicatori di regolarità delle carriere tranne uno evidenziano un trend previsto 

positivo o molto positivo 

L’eccezione (l’unico indicatore con valori inferiori alle medie di riferimento per il quale si prevede 

un peggioramento negli anni futuri) è iC02 (percentuale di laureati entro la durata normale del corso): 

questo indicatore è calcolato come rapporto tra il numero di laureati in corso in un dato anno solare e 

il numero complessivo di laureati nello stesso anno. Per il CdS SIAFA nel 2019 questo indicatore è 

pari al 25% contro il 61.2% della media nazionale e il 51.5% della media di area geografica. Per il 

CdS SIAFA, cioè, nel 2019 tra tutti i laureati (del CdS SIGI), solo ¼ sono laureati regolari mentre i 

restanti ¾ sono laureati fuori corso. In confronto agli altri indicatori ANVUR che ricavano la 

percentuale di laureati in corso (o entro il primo anno fuori corso) con riferimento alla coorte di 

immatricolati che ha iniziato il percorso universitario tre (o quattro) anni prima (gli indicatori 

longitudinali iC17 e iC22), l’indicatore iC02 sembra meno rilevante, perché alcune azioni che hanno 

l’obiettivo di ridurre il numero di fuori corso e quindi di accelerare la loro uscita con il completamento 

degli studi fanno aumentare il denominatore dell’indicatore iC02 e quindi ridurre il rapporto stesso. 

Quando l’indicatore iC02 terrà conto dei primi laureati del nuovo CdS in SIAFA, ci aspettiamo che 

faccia registrare valori in crescita. 

Anche per gli indicatori di internazionalizzazione, i dati attuali e la stima del trend segnalano una 

situazione critica ma la conoscenza che alcuni studenti lo scorso anno hanno conseguito CFU 

all’estero e nel frattempo si sono anche laureati fa prevedere buone notizie per il prossimo anno. 

Dopo la discussione il Consiglio approva la scheda di monitoraggio e il documento di analisi. 

 

Punto 3 – Scheda SUA  

Il Coordinatore fa presente che entro fine ottobre devono essere aggiornati i seguenti quadri della 

scheda SUA: 

• il quadro B6 sulle Opinioni degli studenti rilevate con i questionari della didattica nell’a.a. 2019-

20; 

• il quadro B7 sulle Opinioni dei laureati nel 2019 (dal Rapporto Almalaurea 2020); 

• il quadro C1 sui dati di ingresso, di percorso e di uscita; 

• il quadro C2 sull’efficacia esterna con i dati sulla Condizione occupazionale dei laureati 

Almalaurea 

• il quadro C3 sulle opinioni delle imprese con accordi di tirocinio curriculare. 
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I primi due quadri ritirano in ballo i questionari già discussi nelle riunioni dei precedenti Consigli e 

oggetto delle Relazioni presentate al Presidio di Qualità. Anche il quadro C2 riguarda informazioni 

relative al rapporto Almalaurea 2020 e già discusse nel Consiglio.   

Il Consiglio condivide le proposte degli aggiornamenti da inserire nella Scheda SUA. 

Dopo la discussione di questo punto, alle ore 16:00 la Prof.ssa Napolitano stacca il collegamento. 

 

Punto 4 – Varie ed eventuali 

La prof.ssa Perla interviene sul tema delle prove intercorso. Negli anni precedenti, il Consiglio del 

CdS si è sempre espresso in modo sfavorevole verso le prove intercorso, consigliando di non 

prevederle o, in ogni caso, di considerarle come prove di autovalutazione. Quest’anno - sottolinea la 

prof.ssa Perla - considerata l’attenzione che nel Programma Triennale 2019-2021 del nostro Ateneo 

è attribuita a tutti gli strumenti che possano facilitare la regolarità del percorso per l’acquisizione di 

CFU soprattutto nel I anno di corso, e tenuto conto anche della situazione straordinaria generata 

dall’emergenza sanitaria, il Consiglio del CdS dovrebbe riconsiderare la propria posizione. Poiché, 

tuttavia, non ci sono tempi per organizzare le prove intercorso nella settimana di interruzione delle 

lezioni nel I semestre, i docenti del Consiglio si riservano la possibilità di interpellare gli studenti per 

avere la loro opinione sull’utilità delle prove intercorso e, nel caso di un parere favorevole degli 

studenti, di organizzarsi tra docenti di insegnamenti dello stesso anno e semestre per predisporre le 

prove per gli insegnamenti del II semestre. 

La Prof. Perla prende di nuovo la parola per ricordare al Coordinare di proporre al Rettore 

un’integrazione alla composizione del Comitato di Indirizzo del CdS. Il Coordinatore raccoglierà le 

proposte di integrazione/modifica dei componenti del Comitato di Indirizzo e, d’accordo con il 

Coordinatore del cdS MQV-EF con cui condivide il Comitato di Indirizzo, farà la proposta al Rettore. 

 

La seduta termina alle ore 16:20. 

 

Letto approvato e sottoscritto. 

Il Segr. verbalizzante  Il Coordinatore 

 (Dott.ssa Margherita Maria Pagliuca) (Prof. Andrea Regoli) 


